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在 !""# 年下半年，美国次贷危机引发了西班牙经济连锁反应。

$%%&年以来疯狂增长了 !""'的西班牙房地产行业在一夜之间崩溃。大

量热衷于炒房的西班牙民众和鼓励房地产投资的西班牙政府在这一年里

吃尽了苦头。

随着危机的扩大，当年出现了大量的“断供”现象。对于贷款投资

房产的投资者，房地产价格下跌使得手中房屋无法出手，不断亏损又难

以如期支付按揭贷款本息，这样一来就只能让银行收回房子。而这就成

为了银行的问题资产，几乎在这个问题开始显现的时候，西班牙金融危

机就已经不可避免了。

西班牙政府承认西班牙正在进入金融危机，但是却自信满满地表

示：“危机是可以控制的，政府有能力战胜危机，西班牙经济危机将在

一年内过去。”但事实上，危机不光没有结束，反而持续发酵，并引发

了一连串连锁反应。

对于西班牙所面临的危机，生活在这里的华人始终抱着乐观的态

度，天性老实的华人始终都相信政府所说的话，大多数华人也始终觉得

西班牙经济危机将会很快过去。西班牙很快就会恢复以前的经济活力，

但是左等右等，等了一年又一年。西班牙的经济却始终未能像政府所承

诺的那样好起来。

前两年，几乎所有的华商都感觉到了沉重的压力，感觉到生意比前

几年下降了很多。但是对于未来，大多数的华人都抱有很大的希望，认

为危机是暂时的。“再撑一撑就好了。”这也是华商说的最多的话。就

这样，华人一撑就是四五年，在这四五年的时间里，西班牙经济经历了

严重的萎缩。由于西班牙失业问题非常严重，导致市场环境恶化，民众

购买力大幅下降。这直接威胁到了相当大一部分华商。再加上华人之间

的恶性竞争和政府对华人的打击，可以说当前的华商正面临着前所未有

的严酷环境。

尤其是在去年西班牙政府发起的“皇帝行动”后，税务部门和海关

也加强了针对偷漏税等方面的打击力度，处罚力度也是空前的。一面是不

断萎缩的市场环境，另一面是政府的高压政策，再加上不断收紧的移民政

策，如此一来，!($)年就成了很多华人“撑不下去”的一年。据了解，在进入

!*$)年之后，越来越多的西班牙华人在撑了几年，又看不到希望的时候，

准备离开，或者已经离开了这个“第二故乡”。在这其中既有打工者，也有

做生意的老板，而这些回国或者去其他国家发展的华人，往往并不想离

开，是西班牙严酷的经济环境和政策逼着他们离开的。

一位在 !*$!年回国的侨胞说，自己在那里已经生活了 )年，并且

拿到了硕士学位，曾几何时西班牙是他最喜欢的地方，这里有美丽的风

景和热情的人民，但是现在的生活实在是太累了。工作不仅难找，找到

的往往都是底层工作，而且收入还没有国内多。两相比较之下，侨胞最

终决定离开这里，回国去实现自己的价值。这也间接地反映出了西班牙

所存在的另一个严重的问题，那就是在危机中的人才大量流失。

（摘自西班牙欧浪网）
题图：西班牙马德里华人超市 资料图片
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加拿大万锦市 &号公路第 %街一个公
共邮箱 + 月 !, 日早发现写上“不要再有
中国人”的排华字句。约克区警方现已跟
进调查。有居于该处的居民表示，居于该
区的华人不多，只有寥寥数户，另有华裔
医生吴建忠在该区设有诊所。居民称，时
有年轻人在该区捣蛋，今次是首次出现反
华字句，认为事件应不属种族歧视，只是
年轻人恶作剧而已。

在附近开设诊所 )* 年的华人医生吴
建忠表示，居于该处的华人不多，反而是
第 %街以东的一个小区近几年则多了华人
居住。对于邮箱出现排华字句，他认为若
只是个别事件，例如某人突然气上心头，
写下字句，问题不算大。但若是大规模出
现辱华文字。他则认为应及时采取行动，
如加强教育与沟通，阻止情况恶化。

约克区警方现已接手调查此事。奥尔
特曼警长表示，一般来说，涂鸦可分两
种：一种是图案或人名；另一种则是针对
某一个群体或族裔而发出，可能牵涉种族
歧视成分。通常警方在处理后者的涂鸦会
比较认真及小心。

当发现涉及种族歧视或诋毁言语的涂
鸦后，警方会派人到场将涂鸦拍摄下来，
以及收集指模，希望可帮助锁定疑犯身
份。但因今次被涂鸦的是一个公共邮箱，
每日有过百人触碰，故单凭指纹来缉捕疑
犯恐怕有难度。

警方同时会到附近地区检查，视察是
否有其它地方出现同类型的涂鸦。警方也
会向附近居民录取口供，查问是否有人目
击涂鸦事件，以及查看安装在附近民居的
监控录像，寻找线索，包括锁定事发时
间。

奥尔特曼解释，现阶段很难判断事件
是纯粹出于恶作剧，抑或是敌意歧视。通
常在一个地区出现多处侮辱性的字眼，显
示事件涉及种族歧视居多。当天早上他接
报后亦有到区内其他地区巡视，但未有其
它新发现。

警队中属下有一个多元种族仇恨罪案
组，专门处理种族歧视的案件。遇有涉及
种族仇恨的事件，会先由一般警员搜集资
料，再转介至多元种族仇恨罪案组跟进。
至于被涂鸦的邮箱当警方完成拍摄工作
后，便会清理。

居于此区的加拿大人萨拉表示，她迁
入该区已有廿年，居于区内的华人不算
多，今次是多年来首次出现反华字句。她
觉得，只要排华字句并非重复在区内出
现，涂鸦只是属个别事件，并非有人刻意
针对华人。 （摘自加拿大《明报》）

加小区邮箱
现排华字句

王咏瑜

警察上门调查

本报记者 王丕屹
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原文回放

+月 !-日，中国企业家俱乐
部代表团正式开始在法国的访
问。上午的第四届“资本峰会”
吸引了近千名中欧政、经、商界
人士，开启了中西方商界领袖对
话的“双车道”。

法国总统奥朗德表示将张开
双臂欢迎中国企业家投资法国，

他呼吁加强欧中之间的战略伙伴
关系，通过谈判解决分歧；奥朗
德承诺将致力于建设更加紧密的
法中全面战略伙伴关系，继续战
略对话和经济对话，并注入平衡
经贸关系、加强人文交流等新内
容。

法国外长法比尤斯，经济部
长莫斯科维奇，外贸部长布里
克，社会党前秘书长、里尔市长
奥布莱，前总理拉法兰，中国驻
法使馆谭对盛公参、商务处吴喜

林公参、朱京参赞等参加了与中
国企业家的会面和欢迎仪式。

在与中国企业家单独座谈
时，奥朗德表示法国是欧盟的门
户和重要市场，因此它应是中国
企业投资的首选目的地。他指
出，巴黎将成为欧洲大陆的人民
币离岸交易中心，由此而带来的
竞争力和吸引力不可限量，法国
也将获得更多的国际投资来促进
经济增长和扩大就业。座谈会
上，爱国者数码科技有限公司董

事长冯军提出，中国企业将在世
界各地设立展示中国名牌的“旗
舰店”，在法国的地点就选在香
榭丽舍大街。奥朗德对此非常赞
赏，认为这是一个“双赢”的构
想。

奥朗德强调，今天的“资本
峰会”除了来自中国的企业，还
有来自欧洲其他国家的企业代
表，法国希望起到一个“先锋”
作用，来促进欧中企业之间的合
作。

奥朗德表示，中国企业家正
在欧洲寻找先进技术和新的市
场，中国需要欧洲，欧洲也需
要中国，欧洲需要中国快速发展
带来的动力，中国需要欧洲的先
进技术来开拓明天的市场。奥朗
德再次表示不会采取保护主义，
也不会发动所谓货币战争。法国
将与中国达成货币互换协议，将
巴黎建设为欧洲的人民币重要离
岸交易中心。

（摘自《欧洲时报》）
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记者手记

中国企业家访法，成了近日
法国媒体的焦点。费加罗报发表
专稿称，本次访法代表团中没有
中国政党和国家的领导人，尽管
如此，法国和比利时以及欧盟都
将以最高规格的“红地毯”来接
待他们，这样的“接待规格”还
是少见的。中国企业家缘何如此
受追捧？

最重要的原因有两点，一是，
法国经济状况堪忧，希望有来自
中国的投资，为经济注入活力；
二是欧盟与中国的光伏产业贸易
战尚未妥善解决。

法国期待这些大老板的投资。
访法企业家是中国市场经济的代
表人物，包括柳传志、马云和俞
敏洪等，个个都是在中国国内响
当当的人物。法国总统奥朗德都
毫不掩饰地表示，法国欢迎中国
企业投资，有利于双方投资的平
衡。法国在中国有很多投资，法

国对中国投资法国没什么好怕的，
当然前提是有利于创造就业和促
进法国的经济发展。目前，中国
在法国的投资只占在法外资的
,.，远远低于美国的 !).和德国
的 /+.。

欧盟和中国间因太阳能光伏
板发生的贸易冲突尚未妥善解决。
欧盟委员会 + 月 ! 日宣布，欧盟
自 " 日起对产自中国的太阳能电
池板及关键器件征收 ##$%&的临
时反倾销税。如果中欧双方未能
在 # 月 + 日前达成解决方案，届

时该税率将升至 !'0"&。中国政
府也明确表示，此事涉及中国重
大经济利益，如果处理不好，不
仅会严重损害中方利益，也必然
会伤及欧方利益，影响中欧合作
大局。法国以及欧盟自然希望通
过谈判解决此事。

现时的法国经济陷入衰退、
失业率高企，为了摆脱经济低迷，
法国向中国企业家示好，铺上红
地毯，让中国企业家享受到国家
元首一样的礼遇，都是情理之中
的举措。

为防止出身贫困的儿童成年后也
陷入“贫困恶性循环”，近日，日本
参议院一致通过了“儿童贫困对策
法”。该法案规定，日本政府有义务
制定儿童贫困对策大纲。今后，日本
政府将与地方政府联手加强贫困儿童
应对措施。在日本，也有很多出于各
种原因不得不领取低保的华人家庭。
该法案实施后，领取低保的华人家庭
子女也将受益。

为综合推进儿童贫困应对政策，
日本参议院正式会议一致通过了“儿
童贫困对策推进法”。法案规定，日
本政府有义务制定儿童贫困对策大
纲。为防止贫困家庭出身的儿童，成
年后也无法摆脱贫困，陷入“恶性循
环”，日本政府将和地方政府联手加强
应对。

该法案由议员立法，由日本政府
成立的“儿童贫困对策会议”制定大

纲。大纲将明确规定贫困家庭儿童的
升学率等指标，并加入改善贫困儿童
升学率的对策。此外，各都道府县将
制定事业计划，全力以赴对贫困儿童
实施教育援助。

生活在东京的 )#岁华人李海强，
因在工厂工作时不慎受伤，无法继
续工作，只能依靠领取低保度日。
他家里有两个小孩，也到了入学年
龄。因为教育是一笔大开销，李海
强一直很担忧两个小孩今后的教育
问题。他说：“以前很担心两个小
孩的教育开销，担忧孩子无法完成
学业。对策法中有各种对贫困儿童
家庭的支援政策，还有对家长进行
就业支援的内容，希望实施后不再
忧虑孩子的教育问题，并能得到就业
上的帮助。”

（摘自日本新华侨报网）
题图：放学回家的日本小学生

新移民家庭常有未成年子女，小则是三五
岁，大则高中青少年，适应环境过程颇为艰
辛。

亚凯迪亚的孙太太是上世纪 %* 年代的中国
移民，有 ) 个子女。) 个孩子都在美国土生土
长，最大的女儿 $! 岁，最小女儿才 - 岁。小女
儿幼儿园班上 ) 个月前转来了一个新孩子蒂芙
尼，她是随爸妈刚刚从中国来的新移民。

蒂芙尼不会讲英文，连 !+个字母都认不全，
在班上没法和老师沟通，也不能和同学玩到一
起，她总认为班上讲英文的孩子在嘲笑她。因为
孙太太的小女儿中文不错，被蒂芙尼当成“救命
稻草”，成了唯一的朋友。最初没有人觉得有任
何不妥，直到孙太太听小女儿提起，蒂芙尼整天
和她黏在一起，让她完全没机会和其他小朋友
玩，逐渐“心生厌烦”。

赴美多年的陈太太是全职主妇，每天下午定
时去学校接孩子放学。听儿子说班上新来一位刚
从中国来的男生，数学成绩特别好，但英文完全
不会。

也有中国新移民家庭的孩子很快就逐渐融
入，与同学打成一片。杨女士回忆两年前带着 ,

岁、$$岁、$, 岁的 ) 个儿子移民美国，在哈仙

达冈安家。
由于大儿子性格开朗，外加出国前在国内念

过外语学校，英文基础好，很快融入班级生活。
他朋友圈中的孩子不仅有华裔、韩裔，甚至还有
西裔女生。每天放学后与同学打篮球，周末则参
加活动、看电影。

小儿子和二儿子刚开始的学校生活比较困
难，在学校也曾感到孤单、恐惧，不愿与人讲
话，甚至曾厌学。但经过一年的家教补习和学校
英语课程的学习后，两个孩子的英文已逐渐不再
是学习、生活的障碍，“他们的发音甚至比大儿
子还要纯正许多。”

杨女士欣慰的表示，二儿子在学校已经能做
翻译了，为比他来的还要晚的中国新移民家庭的
孩子作翻译。前两个月她曾被邀请去学校参加一
项颁奖典礼，全校表扬包括她小儿子在内的 -名
学生获得“最佳进步奖”。

杨女士表示，最初阶段一定会面临各种困
难，但只要家长给予鼓励和适当的指导、教育，
孩子一定可以早日融入新环境。

（摘自美国《世界日报》）
上图：杨女士的 )个儿子经过两年适应，已

经顺利融入新环境。
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